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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Stadtteilentwicklung Hemelingen 
 
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
12.12.2016  16:30 Uhr  17:40 Uhr  Ortsamt Hemelingen 
         Sitzungssaal 
 
Anwesend waren: 
Vom Ortsamt Hemelingen: 
Herr Jörn Hermening     Vorsitzender und Protokoll 
 
Vom Fachausschuss die Mitglieder: 
Herr Søren Brand  
Herr Hans-Peter Hölscher 
Herr Dominic Platen 
Herr Alfred Kothe     in Vertretung für Herrn Syga    
Herr Nurtekin Tepe 
Entschuldigt: Norbert Schepers 
 
Als Gäste: 
Ralf Bohr  
Gisela Fröhlich 
Sarah Haßberg 
 

  Tagesordnung: 
TOP 1: Niederschrift der Sitzung vom 16.06.2016 
Die Niederschrift wurde wie versendet genehmigt. 
 
TOP 2: Entwicklung eines Projektplanes für den Stadtteil Hemelingen 
 
Herr Kothe schlägt vor, bei jedem KOA vor der Beiratssitzung einen Sachstandsbericht zur 
Galopprennbahn einzufordern. Der Ausschuss unterstützt dieses Anliegen, im KOA wird der Vorschlag 
eingebracht.  
 
Thema Am Sacksdamm/ Alte Landwehr: Herr Hermening berichtet vom geplanten Termin zum Thema bei 
Staatsrätin Friederich mit dem Bündnis Menschenrecht auf Wohnen, Vertretern der Bewohner*innen und 
berichtet, dass er eingefordert hat auch der Beiratssprecher und Ausschusssprecher zu beteiligen. 
 
Planung der Termine für den Stadtteilentwicklungsausschuss: 
 
10. Januar: 
Auswirkungen des Schnüffelgutachtens auf das Gebiet Diedrich-Wilkens-Straße und auf die 
Entwicklung des Coca-Cola und Könecke Geländes.  
Offen Fragen:  

- Wann kommt das angekündigte Gutachten / Konzeptplanung zu Coca Cola Könecke 
- Wie werden Beirat und Bürger dabei eingebunden. 

Dazu sollen Herr Risch und Herr Viering (SfBau) eingeladen werden, auch weil  durch Herrn Viering in der 
Vahr gesagt wurde, dass es Bewegung bei den Themen gebe. Eventuell sollen im gleichen Termin die 
Themen Ahlringtunnel und Übergang Brauerstraße mit betrachtet werden. Gemäß OBR soll ein Antrag auf 
Information gestellt werden, dazu ist ¼ des Beirates ausreichend, am Mittwoch soll dies ggf. über den KOA 
erfolgen.  
 
Herr Tepe fragt, was mit den jetzigen Anliegern in der Straße ist, die müssen jetzt bereits die Gerüche 
ertragen, er bittet dies mit als Thema aufzunehmen.  
 
Herr Hermening berichtet vom Bestandsschutz, den die Gewerbetreibenden haben. Bei Neubauten 
kommen aber immer die jetzt aktuellen Grenzwerte zur Anwendung. 
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Frau Fröhlich findet die Ergebnisse des Gutachtens nicht nachvollziehbar. Sie fordert, dass sich die Coffein 
Companie entsprechend zurück halten muss. 
 
Herr Kothe bringt ein, dass die Verminderung der Geruchsbelastung Fakt ist, viele Anlieger haben das 
bestätigt. Welches der beiden Gutachten, das alte oder das neue, nicht ganz richtig war, steht noch nicht 
fest, eventuell sollte ein weiteres eingeholt werden.  
 
Herr Tepe fragt nach, ob es Gutachten nach Wunsch gibt. Damals wollte man bauen, jetzt nicht mehr, 
vielleicht gab es deshalb ein anderes Ergebnis?  
 
Herr Kothe fragt nach, ob man nicht ein neues Gutachten machen könnte. Das soll dann diskutiert werden. 
 
Herr Platen unterstützt den Gedanken, über ein neues Gutachten zu sprechen. Dies könnte im Januar 
diskutiert werden.  
 
Das Ortsamt wird auf Wunsch des Ausschusses in Weye bei der Aldi-Kaffeerösterei anfragen, ob das 
Gutachten zur Verfügung gestellt werden kann. 
 
In der Januarsitzung soll das Thema für den Juni festgelegt werden, damit die Behördernvertreter*innen 
ausreichend Zeit zur Vorbereitung haben. Dies soll für die weiteren Sitzungen fortlaufend jeweils für die 
übernächste Ausschusssitzung erfolgen. 
 
7. März 
Thema: Aktueller Stand Galopprennbahn, Herr Risch und Dr. Kühling sollen eingeladen werden. 
Entsprechend der Termin-Anlage der Deputations-Vorlage zum B-Plan 2488 soll möglichst eine 
Terminplanung für die weiteren Schritte vorgelegt werden.  
 
Herr Bohr schlägt vor, sich nicht am Beteiligungsprozess Gartenstadt Werdersee zu orientieren, sondern 
am Beteiligungsprozess neues Hulsberg Quartier.  
 
Ebenfalls wird ein Bericht zur Entwicklung „Rennbahn West“ eingefordert. Herr Lakemann ist hier der 
Ansprechpartner.  
 
Außerdem sollen in der Sitzung die Themen für die September-Sitzung festgelegt werden. 
 
Das Ortsamt wird beauftragt, noch im Dezember dazu einzuladen. 
 
Weitere Themen fürs Jahr 2017 (13. Juni, 5. September, 21. November): 
Zeppelintunnel, Haltepunkt Föhrenstraße, Querspange Malerstraße, Verlegung der Bahnhöfe Hemelingen 
und Sebaldsbrück. 
 
TOP 3: Verschiedenes 
Keine Meldungen 
 
 
gez. Hermening   gez. Hölscher     
Vorsitzender    Ausschusssprecher     
 


